

PAROISSE SAINTE THÉRÈSE DE L'ENFANT JÉSUS

## 140 Avenue du Général de Gaulle 51000 Châlons-en-Champagne Tel. 03 26 68 16 96

Mail: paroisse.stetherese140@orange.fr
Site: saintetheresechalons.com
Dimanche 10 mars 2024 – n° 2046

Don Erwan, curé, tél. : 06 52 72 27 09 Don Antonin, vicaire, tél. : 07 87 06 03 41

## **Edito**

Extrait de la déclaration du Conseil permanent de la Conférence des évêques de France du 9 décembre 2022 au sujet de l'inscription du droit à l'avortement dans la constitution.

Il y a aujourd'hui près de 220.000 avortements par an en France. Chiffre record dans la Communauté européenne, chiffre qui ne diminue pas et tend même à augmenter. Comment pourrions-nous voir cette réalité dramatique comme le seul exercice d'un droit pour les femmes ou encore comme un progrès ? N'est-ce pas surtout le signe de l'échec de toute une société pour éduquer et accompagner, soutenir socialement, économiquement et humainement celles et ceux qui en ont besoin ?

Nous reprenons les mots du pape François qui, toujours aux côtés des plus pauvres, 2013 écrivait en dans sa première exhortation apostolique Evangelii Gaudium: « cette défense de la vie à naître est intimement liée à la défense de tous les droits humains. Elle suppose la conviction qu'un être humain est toujours sacré (...) dans n'importe quelle situation et en toute phase de son développement. (...). Si cette conviction disparaît, il ne reste plus de fondements solides et permanents pour la défense des droits humains, qui seraient toujours sujets aux convenances contingentes des puissants du moment. » (n°213). [...]

Vote par le Sénat de l'inscription du droit à l'IVG dans la Constitution : déclaration de la CEF

La Conférence des évêques de France (CEF) apprend avec tristesse le vote par les sénateurs du texte de révision constitutionnelle inscrivant dans la Constitution la garantie de la liberté d'accès à l'avortement, ouvrant la voie au Congrès qui se réunira lundi 4 mars prochain.

En pensant à celles et ceux qui envisagent de recourir à l'avortement, notamment aux femmes en situation de détresse, la CEF redit que l'avortement, qui demeure une atteinte à la vie en son commencement, ne peut être vu sous le seul angle du droit des femmes. Elle regrette que le débat engagé n'ait pas évoqué les dispositifs d'aide à celles et ceux qui voudraient garder leur enfant.

Alors que sont mises à la lumière les violences nombreuses faites aux femmes et aux enfants, la Constitution de notre pays se serait honorée d'inscrire en son cœur la protection des femmes et des enfants.

La Conférence des évêques sera attentive au respect de la liberté de choix des parents décidant, même en des situations difficiles, de garder leur enfant, et de la liberté de conscience des médecins et de tous les personnels soignants, dont elle salue le courage et l'engagement.

# Bulletin du 10 au 24 mars 2024

# Dans nos prières

#### Intentions de messe :

Dimanche 10 mars: Denis CHRUPEK, famille GEORGE-CHARMON, Frère Maurice

GEORGE, Marthe CHARMON, une intention particulière, pour une conversion

Dimanche 17 mars : Denis CHRUPEK, Françoise BRISSON, Louis et Janine GEORGE, Raphaël et Odile DEVOLDER, Hélène et Yvon CHAZEE, une intention particulière, pour

une conversion

Obsèques: Mme Jeannine KAMPF

## Informations d'ici et d'ailleurs

#### 24 h du pardon

N'oubliez pas les 24 h du pardon qui auront lieu du **vendredi 15 mars à 16h30** jusqu'au **samedi 16 mars à 16h30**, à l'église Notre-Dame-en-Vaux. 24 heures placées sous le signe de l'amour, du pardon et de la joie retrouvée, 24 heures en continu d'accueil, de prière et de réconciliation avec Dieu et avec les autres

Vendredi :20h, veillée, puis relais d'adoration

Samedi: 8h30, Laudes et exposition du Saint Sacrement, 10h, accueil des enfants, 12h

Messe, 14h30, conférence, « La pénitence, qu'est-ce que c'est ? »

## Messe des Rameaux : dimanche 24 mars

10h30 : distribution et bénédiction des rameaux à l'esplanade du Verbeau (en face du gymnase), puis procession avec les enfants costumés.

Pour ceux qui ne peuvent pas se déplacer des rameaux bénis seront ensuite apportés à l'église.

## Grand ménage de l'Eglise

Mercredi Saint 27 mars à 9h00. Venez nombreux pour que l'église soit belle à Pâques!

## Propositions du Sanctuaire de l'Epine

Mardi 12 mars de 20h à 22h : Soirée « pause Nazareth »

« Marie, Patronne et Protectrice » : le leadership vertueux, au quotidien A la salle Odette Prévost.

## Dimanche 17 mars de 10h à16h : « Prendre soin des soignants... »

Table-ronde avec les professionnels de santé et les aidants à domicile, avec la participation de Laurence Henry et de Xavier Dousseau.

Jeudi 21 mars, 14h « À l'écoute de l'Évangile » (lectio divina)

Samedi 23 mars: Pour les enfants

Rendez-vous: devant la boutique sur le parvis de la basilique.

**Pour les enfants de 6 à 10 ans :** Thème de l'année : « Tu as fait de moi une merveille. » Avec Beatriz Gain, responsable de l'évangélisation des enfants, et une Sœur bénédictine.

Pour les plus petits (3 ans 1/2 à 5 ans) : Éveil à la prière avec Katy Demoulin. Inscriptions : 07 66 12 01 28 ou reservation.ndle@chalons.catholique.fr

#### Marche des Rameaux

Pour les jeunes de 15 à 35 ans

Samedi 23 mars 2024, rendez-vous à 17h à l'église de Trois-Fontaines. Fin de la

rencontre: 22h

Plus d'infos et inscriptions : https://chalons.catholique.fr/jeunes

## Pèlerinage des hommes, époux, pères de famille du 6 au 7 avril.

Le samedi 6 avril au matin, rendez-vous à St Amand sur Fion (*un covoiturage sera mis en place*) pour une arrivée à l'Epine en fin de journée, après une halte à la mi-parcours pour la messe et le pique-nique. Un pèlerinage accessible à tous. Le dimanche 7 avril, vie au rythme du sanctuaire, laudes, et messe festive à la basilique avec les baptisés de Pâques. Clôture du pèlerinage par un repas partagé avec les épouses pour ceux qui le souhaitent. Un prêtre de la Communauté Saint Martin nous accompagnera tout au long de la marche. Participation aux frais : 25€ - Infos/inscriptions : ppfchalons@yahoo.fr

## Le guide pastoral « Apprends-nous à prier » est maintenant disponible

À l'occasion de l'année de prière, le Dicastère pour l'Évangélisation a préparé une série d'instruments et d'ouvrages utiles accompagner les communautés pour chrétiennes et les croyants individuels dans le processus de préparation du Jubilé 2025. Le manuel "Apprends-nous à prier" est disponible en ligne et téléchargeable gratuitement sur le site Internet du diocèse en version numérique. Le livret, qui s'inspire de l'enseignement du Pape François, se veut une invitation à intensifier la prière comme dialogue personnel avec Dieu, pour amener à réfléchir sur sa foi, sur engagement dans le monde son

d'aujourd'hui, dans les différents milieux où l'on est appelé à vivre. Il vise à offrir des réflexions, des indications et des conseils pour vivre plus pleinement le dialogue avec le Seigneur, dans les relations avec les autres. L'ouvrage est composé de sections dédiées à la prière pour la communauté paroissiale, ou au sein de la communauté familiale, d'autres dédiées aux jeunes, aux communautés cloîtrées, d'autres encore à la catéchèse et aux retraites spirituelles.

## Dicastère pour l'Évangélisation

Plus d'information sur :

www.iubilaeum2025.va/fr

# Accueillir de nouveaux croyants

epuis quelques temps déjà, et de manière inédite cette l'Église de France voit se multiplier les demandes de baptême de jeunes et d'adultes. Le premier dimanche de Carême nous avons prié ensemble pour les catéchumènes adultes de notre diocèse rassemblés à Sainte-Ménehould pour la célébration de l'appel décisif. Vingt-huit ont répondu à l'appel; ils recevront les sacrements du baptême et de l'Eucharistie lors de la veillée Pascale avant d'être confirmés à la Pentecôte au milieu de beaucoup d'autres. Nous attendons en effet une soixantaine de confirmations d'adultes à la pentecôte 2024.

Nous retrouvons les « appelés » dans nos communautés ces 3e, 4e et 5e dimanche de Carême pour les étapes pénitentielles qui les acheminent vers le bain de la nouvelle naissance. Leur présence assez discrète durant les premiers temps de leur cheminement, le respect du patient travail de la grâce en chacun, devient beaucoup plus visible et marquante pour nos communautés à l'approche de la Semaine Sainte.

Comment ne pas penser alors à la vision que Monseigneur Touvet nous a donnée dans la lettre pastorale Prophète de l'espérance, puisqu'elle nous fixe justement comme objectif missionnaire prioritaire l'accueil de nouveaux croyants? L'accompagnement de catéchumènes plus nombreux réjouit, mobilise et interroge nos communautés. D'abord ça nous réjouit. La joie de Pâques, l'accueil du salut dans la

mort et la résurrection de Jésus la vie nouvelle aui nous est donnée illuminent le visage de ces nouveaux croyants et nous replongent tous dans la joie de croire et le désir de transmettre cette joie autour de nous. A n'en pas douter, le Seigneur travaille les cœurs, il appelle toujours, il continue à attirer à lui et à l'église de nouveaux croyants qui sont un bain de iouvence pour nos communautés vieillissantes. Cela nous mobilise aussi, parce qu'avec nos faibles moyens nous sommes mis au défi d'accueillir et d'accompagner tous ceux qui frappent à la porte. Nous devons imaginer de nouvelles manières de faire assouplir les structures. former appeler et de nouveaux accompagnateurs pour répondre exigences du développement actuel du catéchuménat. Enfin ça nous interroge sur notre volonté, notre capacité d'intégration de ces nouveaux croyants. Quelle place leur faire dans pouvons-nous nos assemblées ? Comment leur permettre de déployer leurs dons au service de la communauté? Où trouveront-ils l'amitié fraternelle. la nourriture pour continuer à grandir dans la foi, l'expérience de la prière qui fortifiera leur attachement au Christ? Que les fêtes de Pâgues renouvellent nos cœurs pour les rendre plus accueillants aux nouveaux croyants que l'Esprit Saint suscite dans notre Église diocésaine. Belle Semaine Sainte, sainte fête de Pâques à tous

Père Denis Véjux, Administrateur diocésain